

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Santé: l'équipe médicale cubaine totalement déployée

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**A**RRIVÉE le 11 avril passé, l'équipe médicale cubaine constituée de 159 professionnels de santé a été déployée sur l'ensemble du territoire par le ministère de la Santé.

Ainsi, l'Estuaire en reçoit 27. Puis suivent le Haut-Ogooué (31), le Moyen-Ogooué (11), la Ngounié (21), la Nyanga (15), l'Ogooué-Ivindo (13), l'Ogooué-Lolo (11), l'Ogooué-Maritime (11) et le Woleu-Ntem (19). Ces professionnels cubains seront mis à la disposition des Centres hospitaliers universitaires, les Centres hospitaliers régionaux et les Centres médicaux. Dès leur entrée au Gabon, les responsables du ministère de la Santé avaient indiqué qu'ils

allaient permettre de renforcer l'offre de soins et éradiquer les déserts médicaux. Un désert médical désigne une zone géographique où la population rencontre des difficultés pour accéder à des soins de santé. La densité en professionnels ou établissements du secteur de la santé, en particulier en médecins, est, rapportée à sa population et ses besoins, nettement plus faible que dans le reste du pays. Pendant deux années susceptibles de renouvellement, ces généralistes, spécialistes, infirmiers spécialisés, ingénieurs radiologues et biomédicaux, dont les salaires seront pris en charge par le gouvernement gabonais, vont donc permettre de combler un déficit. Selon le dernier Conseil des ministres, pour compléter ce dispositif, un programme de médecine



Le ministre de la Santé, Guy-Patrick Obiang Ndong, accueillant le personnel de santé cubain à Libreville.

itinérante de promotion et de prévention sera mis en place par les directeurs régionaux. Il est question de tenir compte des zones disposant de structures d'accès difficile.

## CHUL: quotes-parts, paiement de 4 mois annoncé pour lundi



R.H.A  
Libreville/Gabon

**E**N colère depuis plus d'une semaine, les sages-femmes affectées au département de gynécologie-obstétrique du Centre hospitalier universitaire de Libreville passeront à la caisse lundi 14 juin. L'annonce leur a été faite hier, vendredi, par la responsable de cet hôpital, Dr Marie-Thérèse Vane qui, dans une volonté d'apaisement, a souhaité faire baisser la tension provoquée par cette crise. Les blouses roses réclamaient le paiement de la prime dite quote-part et l'amélioration de leurs conditions de

travail. Retour donc à la sérénité à la maternité du CHUL. Dès lundi, elles recevront le paiement de quatre mois de primes sur les huit mois dus. Soit un total de cinq mois, si l'on ajoute le mois d'avril 2020 payé la semaine dernière. Quant à la problématique des conditions de travail de plus en plus précaires à la maternité, la directrice générale du CHUL a entamé le processus de délocalisation provisoire vers le bâtiment réhabilité de l'ancien service de traumatologie. Ce, pendant la poursuite des travaux de construction d'une nouvelle maternité, à quelques mètres de la maternité Azizet Fall, la plus ancienne du CHUL.

## Concours national du meilleur élève: promouvoir l'excellence

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**P**ARMI les annonces, en matière de politique générale, faites à l'issue du Conseil des ministres du jeudi 10 juin, l'organisation, le 31 juillet prochain à Libreville, du concours national des meilleurs élèves par le ministère de l'Éducation nationale.

Selon les termes du communiqué final de la réunion de l'Exécutif, "ce concours participe de la volonté du président de la République de promouvoir la culture du mérite et récompenser l'excellence". Il devrait concerner 462 élèves.

Selon l'inspecteur général de l'Éducation nationale, Nicole Nzaou Rekati, "c'est un concours qui s'ouvre à deux publics: ceux qui passent les examens et ceux des classes sans examens. Pour le Certificat d'études primaires et le Brevet d'études du premier cycle, on prendra les 9 premiers de chaque province. Pour le



Les autorités du ministère de l'Éducation nationale entendent promouvoir l'excellence.

Baccalauréat, on retiendra les premiers de chaque série et de chaque filière. Les classes intermédiaires, quant à elles, vont concourir sur la base des deux meilleurs quadrimestres. On prendra 3 élèves par niveau (6e, 5e, 4e, 2nde et 1ère). Ces derniers vont concourir et on prendra les premiers. En termes de récompense, on pense à des ordinateurs portables, téléphones, des bons d'achat".

Sur la question des bourses d'études, Nicole Nzaou Rekati

a indiqué que "ce sera à l'appréciation des autorités. Il y aura un prix pour le meilleur de toutes les catégories. Il y aura également un prix pour la meilleure des filles, car nous voulons promouvoir également le genre. Ces derniers vont concourir dans les matières de classe. On a choisi des disciplines qui correspondent aux séries et aux filières. Libreville sera le centre unique de corrections et la cérémonie officielle de récompense aura lieu le 13 août 2021".